

Affiche réalisé par le Centre Audrey Bartier afin de présenter l'objectif « Habitant au sein de sa famille, la famille au sein de sa cité »
 Contact : Laëtitia Dumoulin / référent parentalité@scwimereux.org



« Tous les sentiments sont légitimes (Tu as le droit d'être en colère contre ta sœur), mais les comportements ne sont pas tous acceptables (tu n'as pas le droit de la frapper) » - Ham Ginott



Limites éducatives

Education

L'HABITANT AU SEIN DE SA FAMILLE LA FAMILLE AU SEIN DE SA CITE

Favoriser les relations intra et inter familiales et intergénérationnelles

Liens parents-enfants

La presse en parle

En juillet, six familles partent aux Orres, dans les Hautes-Alpes. « Financièrement ce n'est pas possible », abonde Sandrine, de Wimereux. Dans le cadre d'un Départ vacances familles de Wimereux vont partir, du 6 au 13 juillet. Le but, c'est de partir amovoir coût mais pas de financer la totalité du projet, avance Laëtitia Dumoulin, référente famille au Centre Audrey Bartier, à Wimereux. Depuis janvier, « on organise des manifestations, pour récolter de l'argent. Bourse aux vêtements, soirée zumba. » Et puis je mets vingt euros par mois dans une tirelire. » Il faut que les familles s'investissent. La fille de Sandrine, Laura a monté un projet jeunes pour financer des sorties, rafting, tir à l'arc et luge d'été. « des activités que les jeunes n'ont pas l'habitude de pratiquer ici », indique Laëtitia Dumoulin. « Il faut qu'on garde du temps pour faire des balades », note Sandrine qui s'inquiète aussi un peu. « C'est la première fois qu'on part aussi loin, c'est l'inconnu. » Jusqu'au jour du départ, les familles seront accompagnées. Pour ce projet, les six familles ont décidé de louer des minibus, histoire d'être autonomes sur place. « Pendant le trajet, ce sera important de s'arrêter », rappelle Laëtitia Dumoulin. « Il faut être très pointilleux, mais on ne sera pas pressé », répond Sandrine. Ce voyage, c'est l'occasion de travailler avec les familles la mobilité, l'assurance - elles ont monté des dossiers fonds de participation des habitants qu'il a fallu défendre devant un jury, par exemple - et de leur donner l'envie de repartir. Après de précédents départs, des familles sont reparties, seules, « pas loin, elles se sont débrouillées ».



Témoignages

Des activités originales.
 « Avec ALSH les enfants découvrent des activités originales, les histoires, l'environnement. » (une maman)

Moment de partage et de découverte.
 « Les petits déjeuners sont conviviaux et originaux, c'est un moment de partage et de découverte. » (une maman)

Etre parent ?
 « Être parent, c'est le métier le plus difficile au monde, pour lequel il n'y a pas d'école. »

Notre premier départ vacances
 Les enfants comptent les dodos, avant le départ.

« ... Si tu peux être dur sans jamais être en rage
 Si tu peux rencontrer triomphe après défaite...
 ... Alors les rois, les dieux, la chance et la victoire
 Seront à tout jamais tes esclaves soumis
 Et, ce qui vaut bien mieux que les rois et la gloire
 Tu seras un homme, mon fils »
 Rudyard Kipling



Actions

On l'a fait

Soirées Familiales : passer une soirée en famille pour échanger, découvrir, apprendre partager un moment entre parents enfants en toute convivialité, les soirées proposent un temps d'animation autour d'une thématique (environnement, alimentation, jeux...) et un temps de restauration (partage d'un repas entre famille pour dîner la soirée, moment propice aux échanges). Elles ont lieu le mardi soir de 18h30 à 21h30.
 5 €/famille (animation et repas compris pour la famille).

« Les parents punissent parce qu'ils sont dépassés et impuissants. L'enfant le perçoit et perd confiance en ses parents, cela l'insécure, et cette insécurité se manifestera par davantage de comportements déviants. » - Isabelle F'illozat

Animations Familiales : à chaque vacances scolaires, des animations pour les familles sont proposées. L'été, nous proposons des animations dans les quartiers. Ces animations se déroulent l'après-midi ou en journée (sorties familiales). L'objectif est de favoriser les liens entre parents et enfants au travers d'activités. La participation varie entre 1 et 3 €/famille.

Accueil PMJ : La consultation des nourrissons et enfants se fait deux fois dans le mois par l'équipe du conseil général. La ludothèque familiale sert de salle d'attente et permet aux parents de découvrir cet espace ludique, d'être informés sur des thématiques autour de la vie quotidienne (alimentation, les limites, le sommeil de l'enfant, les accidents domestiques, droits de l'enfant...) accès gratuit.

On le fait

Amplification des temps de rencontres avec les familles et création notamment de temps informels comme la pause café des parents - juste après avoir déposé ses enfants à l'école. Le mercredi midi, d'été de temps à l'ensemble des écoles en utilisant les locaux des activités périscolaires dont le centre dispose dans chaque école. Les rencontres sont lieu à l'école Pauline Kergonard et l'école Fabre d'Eglantine.

Mise en place d'un départ vacances familles : outil permettant de travailler sur l'organisation, le budget, l'épargne de permettre aux familles qui ne partent jamais ou très rarement en vacances en familles d'apprendre à organiser un mini séjour type week-end pour l'ensemble de la famille.

Création d'un challenge « inter-familles » pour resserrer les liens dans la cellule familiale. Es - course relais où chaque membre de la famille doit participer en fonction de ses capacités, ce qui implique une coordination au sein de la famille. On peut utiliser différents supports comme le sport, la culture ou les solidarités.

On pourrait le faire

Création d'une bourse aux premiers départs en mini-séjours familiaux. En effet, avec nos partenaires, il s'agira de permettre aux familles qui ne partent jamais ou très rarement en vacances en familles d'apprendre à organiser un mini séjour type week-end pour l'ensemble de la famille.

Mise en place inter partenariale de formation à la parentalité pour les très jeunes parents.
 Créer des débats autour de ce qu'est être parent

Accompagnement

Nos ateliers et actions menées

- Semaine des droits de l'enfant
- Animations de quartier
- Communication non violente
- Pause café des parents
- Ludothèque familiale
- Soirées familiales
- Les ALSH primaires et maternelles
- Consultations PMI
- Vacances famille
- Chasse à l'œuf

Les Partenaires

- Service Social Local, Service Socio-Educatif, CCAS, Associations Locales
- Les Centres Sociaux du Boulonnais, CAF, Le Réseau d'écoute Et d'Appui à la Parentalité du Boulonnais, CAB, CIDDT, ALMO, Habitat 62/59, CAMPS de Boulogne sur Mer, le FACT de Boulogne sur Mer, Antenne sociale CAF, Vacances ouvertes, les écoles de Wimereux, le CLIC de Boulogne sur Mer, la CPAM côte d'Opale, Le CHR de Marquise, Institut Pasteur de Lille, la ville de Wimereux, Protection Maternelle et Infantile

Echanges intergénérationnels



Communication intra-familiale

Rôle du Référent

- Le référent est une personne « ressource » qui communique aux habitants, aux partenaires et aux collègues les grandes orientations du contrat de projet.
- Il incite les collègues et les partenaires à lui faire remonter leurs constats de terrain.
- Il favorise l'émergence des idées d'actions.
- Il veille à l'adéquation entre les actions et les orientations et accompagne (soutient, rassure, guide et encourage) ses collègues, les habitants dans leurs projets et leurs actions.
- Il impulse auprès de ses collègues l'importance à donner au sens des actions et insuffle une dynamique de coopération.

L'habitant au sein de sa famille, la famille au sein de la cité

Encourager chacun à occuper une juste place au sein de la cellule familiale et permettre aux familles de prendre leur place dans la vie de la cité à travers les objectifs suivants. Favoriser des temps de discussions avec les parents, valoriser la fonction parentale.

- o Exercer un accompagnement des familles dans leur rôle au quotidien auprès des enfants,
- o Renforcer les liens avec les acteurs évoluant dans le domaine de l'action et de la santé,
- o Favoriser les relations intra et inter familiales et intergénérationnelles,
- o Investir les familles dans les différents projets

L'expression en quelques chiffres

- Depuis 2008, 11 familles ont monté un projet de départ en vacances familiales.
- 161 familles présentes dans les animations familiales l'été depuis 2008
- 203 animations proposées aux familles pendant les vacances scolaires et dans les quartiers de Wimereux l'été depuis 2008
- 160 familles sont accueillies chaque année à la consultation de nourrissons
- 137 familles côtoient la ludothèque familiale depuis 2008
- 34 parents sont accueillis à la pause café des parents dans les écoles Fabre d'Eglantine et école Kergonard depuis 2010
- 200 familles ont participé aux soirées familiales depuis 2008

Autonomie